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１号様式                

 記録者 事務局次長兼議事調査係長 齊藤 美穂  

 

議会運営委員会記録 

                        

招集年月日 
令和４年３月１０日（木） 

招集の場所 
議員控室 

開会 
午前９時１２分 

出席者 

委員長       平吹 俊雄 

副委員長    櫻井 功紀 

委 員      山岸 三男 

 

欠席者 

委 員      柳田 政喜 

委 員      村松 秀雄 

 

職務のため出

席した者の職

氏 名 

事務局長 今野 正祐 

事務局次長兼議事調査係長 齊藤 美穂 

協議事項 

１）会議日程の変更について 

 

 

その他 

なし 

閉会 
午前９時３１分 
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２号様式  協議の経過  

 開会 午前９時１２分 

平吹委員長 ただいまから議会運営委員会を開きます。この頃は本当に天気が良く、

農作業もだいぶ田んぼのほうに出てきているようでございます。 

当委員会は３名出席しておりますので、委員会は成立しております。な

お、柳田政喜委員、村松秀雄委員から欠席の申し出がありました。 

それでは早速、３、会議日程の変更についての説明をお願いします。 

今野事務局長 それでは本日改めて、３月会議の会議の期間及び審議の予定表をお配り

させていただきました。昨日までの３日間休会した関係がございまして、

会議日程の変更をする必要ができました。当初は３日間休会した分、後ろ

に延ばすということも考えたのですが、後ろのほう既に対外的な会議等入

っております。執行部、町長の予定も入っている関係がございまして、先

の予定通り何とか３月 22 日で終わりたいということで、内容を変更させ

ていただきました。主な変更の内容は先には５日間確保していた分科会の

審査日程、こちらを３日半に詰めました。現地調査が入っておりましたが、

コロナ禍の関係もございますし、集団で動くのもどうなのかということも

勘案いたしまして、今回は現地調査をしないということにさせていただき

ました。その結果なのですが、お配りした内容になっておりますので、こ

ちらのほうについて、ご協議をよろしくお願いいたします。 

以上です。 

平吹委員長 はい。それでは今、局長から説明がございました。まず１つは日程の変

更ということで、今日が３月 10 日議案審議をします。明日は議案審議を

して特別委員会に議案付託ということで、特別委員会が明日の総括質疑後

ですね。（「そうですね」の声あり）総括質疑後特別委員会を設置して、分

科会日程を作成すると、明日はそれまで。来週になって分科会に入ると、

これが先ほど説明あった３日半、14、15、16、17 日の３日半、そして 17

日の午後からは連合審査ということになります。18 日は分科会のまとめ、

これは予定通りということになります。３月 22 日も特別委員会をやって、

これも予定通りということで、以上の内容になりました。よろしいでしょ

うか。何かございましたら。 

山岸委員。 

山岸委員  今回分科会の予定が３日半ということなんですけども、日程的には所管

課のほうではこの３日半で収まるという受け止め方でよろしいんですか。 

今野事務局長  これは、未確定でございますが、事前に各課とは調整済みでございます。

３日半の中で各課を割り振りいたしまして、あくまでも現在は予定ですけ

れども、分科会開催予定日までの段取りはしております。 

山岸委員  はい、わかりました。 

齊藤事務局次

長 

 分科会の審査の仕方が多少変わって、今までのように細かなところは聞

けないかもしれないですけれども、時間を短縮する濃厚な分科会の持ち方
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という形になるかとは思いますので、委員長になる予定の方との打合せは

しておりましたので。（「それは説明してたのね」の声あり）日程を作りな

がら、圧縮するような形で進めるという打合せはしてました。 

平吹委員長  はい、よろしいですか。３日半でやるということです。 

山岸委員 中身として打合せはしますということなんだけど、私の経験上、今まで

細かいとこ聞いて質疑応答してやってたのに、それを濃厚に短くするとい

う。（「委員長の腕次第だ」の声あり）どう短くできるのかいまいちわかん

ないんだけどさ。 

平吹委員長 分科会の内容あるさ、例えば今までは総務課なら総務課の中で詰めてる

んでしょ課内でおそらく。その内容について課長が説明するんだっちゃ。 

今野事務局長 違います、むしろこちら側からの投げかけとして質問内容をある程度絞

っていただいて、本当に聞きたいところそれを重点的に聞いていただきた

いと。こちらは議員さん方へのお願いというか。（「ちょっと、いい」の声

あり） 

平吹委員長 櫻井副委員長。 

櫻井副委員長 課長の詳細説明あるわけでしょ。それをまたダブって聞く人いるから

さ、新年度で前年と違うところとかさ、そういうところ聞けばいいの。毎

回、同じ議員が同じ分科会で、内容わかってるのさ。だから、変わったこ

ととか、大幅に減額になったところとか多くなったそういうところを聞け

ばいいのさ。毎年同じだからさ。 

今野事務局長 ええ、そこは議員さん方にお願いしたいところです。（「委員長もう１件

いい」の声あり） 

平吹委員長 はい、櫻井副委員長。 

櫻井副委員長 分科会は３日半ということで、時間的には午前は９時 30 分から、午後

は１時 30 分からで同じですか。 

今野事務局長 それは崩しておりません。ただ、運用上は事前にご連絡いただいて、担

当課が良ければ早めたり、おしりのほうはある程度、当日の調整になるか

と思いますけれども。 

平吹委員長  その辺はお互い、議員の方で勉強し合って、確認する方法しかないんだ

な。（「お願いいたします」の声あり） 

山岸委員 分科会はね、委員長さんが議員の質問に対して一定の采配を振るうしか

ないね。 

今野事務局長  それもお願いしたいと思います。きゅうきゅうな日程になりますけれど

も、今回の事情を勘案していただき、ご理解いただきますようよろしくお

願いいたします。 

平吹委員長  よろしいですか。（「はい」の声あり）では、会議日程についてはそのよ

うな形の中で進めていきたいと思います。 

次に、その他に入ります。 

今野事務局長  それでは、２点ほど確認いただきたい点がございます。まず１つは、明
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日３月１１日なんですけれども、みやぎ鎮魂の日ということで黙とうをす

ることは事前に決定しておりました。ただ、以前は分科会日程の中での黙

とうだったものですから、分科会を休憩して、議員控室に集まっていただ

いて黙とうするという決めごとをしておりましたが、今回、明日はまだ本

会議というところがございまして、その黙とうの持ち方についてご検討い

ただきたいと思います。 

ちなみに、この間３月１１日はやはり分科会に入っている日程が多く

て、過去の事例を見ましたが、３年前本会議の会議録には残っていなくて、

７、８年前に遡りますと、一度本会議を休憩を取って議員控室に皆さんお

集まりいただいて、黙とうを捧げたというふうになっています。その時は

本会議を一度、審議を中断して休憩を２、３０分取っていただいて、して

いたような様子がございます。 

今回はどうするか、７、８年前と同じように休憩を取って、議員控室に

集まってやるか、あるいは、考えようによっては執行部との協議にもより

ますけれども、議場で一度休憩を取って、執行部の人達と一緒にやるかど

うかその辺ご協議いただきたいと思います。 

平吹委員長  今、事務局から説明がありました。３月１１日のみやぎ鎮魂ということ

で、今まで黙とうをしていたんですけれども、今回は２時 46 分頃は議場

にいるのではないかということなんですが、日程見ると分科会に入ってく

るんじゃないの。 

今野事務局長  予定としては、明日朝一から課長の詳細説明かなと思ってます。例年で

すと詳細説明が一般会計と特別会計６つで約３時間弱、そうすると明日午

前中は大体一般会計、午後 1 時半再開と考えて、特別会計６つが終わるの

が２時半ごろかな。いつも課長さん方にお願いしてますけれども、詳細説

明は前年度と変わったところとか、どうしても言っておきたいところに絞

って、できるだけ簡潔にとこの間やってきてますので、昨年度と比較して

どれだけ執行部側も短くして説明してくるのかによって違いますけれど

も、多分それでも午後の少しの時間までは詳細説明かかるのかなと。（「３

時頃までかかるってことだ」の声あり）昨年並みでいくと多分２時半頃ま

でかかるかな。そうすると２時半頃に休憩を３時頃まで取って、その中で

できるかなと、万が一にも途中の場合でもそこは切るしかないかなと思っ

てます。（「議長の采配でいいんですよね。休憩を入れればいいんですよ。

黙とうだって 10 分かからないと思うんで、議場で執行部も全員黙とうで

きるじゃないですか」の声あり）ただ、毎年ですがその時間町長のメッセ

ージが流れるんですよ、そしてその後黙とうするんですけど、議場だとそ

のメッセージが聞けないというデメリットがあるんです。 

齊藤事務局次

長 

 防災無線が議場には入っておりませんので、はっきりした声で町長のメ

ッセージが聞き取れる場所ではないので、議員控室に行って聞いていたと

ころはあるんです。 



 5 

今野事務局長  ７、８年前も議員控室に移動して議員だけで黙とうしてたというのが形

態でしたので。（「あれは町長が生の声でやるの」「録音だね」の声あり） 

山岸委員  あれって、時間になって２時 46 分に始まるんですか。（「その前だ」の

声あり）その前ですよね。だったら議場でいいんでないのかな。 

今野事務局長  議場であれば、執行部も一緒にやるかどうか、執行部に申し入れしなき

ゃないので。 

山岸委員  議場だったら執行部も全員一緒でしょ。 

平吹委員長  例年通り議員控室でやりますか。議場でやった方がいいか。どうします

か。 

櫻井副委員長  議員控室でやったらいい。窓開ければ町長の声聞こえっから。 

平吹委員長  ただいまの黙とうにつきましては、一度休憩を取って議員控室に集合し

て黙とうするということに決めたいと思います。よろしいですか。（「はい」

の声あり） 

 次、お願いします。 

今野事務局長  もう一つ確認です。どの場でも協議してまいりませんでしたので、改め

て議運のほうでお願いしたいと思います。ここ２年くらいやっておりませ

んが３月会議終了後の打ち上げです。この間、コロナの関係あって、２年

余り実施しておりませんが、今回の３月会議についても同様でよろしいか

どうか議運のこの場でご協議いただきたいと思います。よろしくお願いい

たします。 

平吹委員長  ただいまのご説明のとおり、定例の打ち上げ会を行うかどうかというこ

とですけれども。これはこのような状況ですから中止とします。 

今野事務局長  併せてお願いしたいのが、各分科会の冒頭ででも執行部の方々に、行わ

ないとご連絡をお願いしたいと思います。 

齊藤事務局次

長 

 分科会の委員長さんになる予定の方、お二人ともおりませんので、それ

は個別にお伝えしたいと思います。 

平吹委員長  わかりました。そういうことで打ち上げは中止ということでございま

す。 

 その他、委員の方、事務局ございますか。（「ございません」の声あり）

なければこれで終了したい……（「ちょっと待って」の声あり）櫻井副委

員長。 

櫻井副委員長  今日はさっき配付いただいた日程表、日程２７の令和４年度の一般会

計、特別会計の７議案一括して上程してそこで終わり。 

今野事務局長  あと町長の提案理由の説明までかなと思っております。４、５０分提案

理由の説明に必要だと思いますので、そこまでを目標としております。 

櫻井副委員長  そして明日が課長の詳細説明ですね。 

今野事務局長  はい、朝一からしたいと思います。 

平吹委員長  よろしいですか。（「わかりました」の声あり） 

では、副委員長挨拶。 
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櫻井副委員長  急遽の議会開催いただいてありがとうございます。コロナによって全て

が変わったという状況で、私のところにも個人的に他の議員さんから町民

からも電話をいただいて「議員何やってるんだ、脇が甘いんじゃないか、

１月 20 日から 100 人以上出てるのに気をつけろよ」というお叱りの言葉

をいただきました。褒められた電話ではなかったな。では、以上です。大

変ご苦労様でした。 

 閉会 午前９時３１分 

 

 

 

 

 

 

 会議の経過を記載して相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

令和４年３月１０日 

 

議会運営委員会 

 

委員長                    


